

COMPOSITION HARMONISEE DU SECOND SEMESTRE

TEXTO:

La violencia siempre ha formado parte de la vida laboral. Millones de trabajadores de todos los continentes llevan sus cicatrices. En realidad, el problema puede ser mucho más grave de lo que se cree, ya que las pruebas indican que siguen sin comunicarse todos los actos de violencia que ocurren en los lugares de trabajo. Sin embargo, en la mayoría de los países este tipo de violencia se considera inaceptable.

La violencia en el trabajo puede adoptar distintas formas. Puede tratarse de agresiones físicas, de amenazas, o de violencia psicológica, manifestándose a través de intimidación, hostigamiento o acoso basados en distintos motivos, entre ellos el género o la raza. La violencia puede proceder tanto del exterior del lugar de trabajo como del interior del mismo. Los autores pueden ser compañeros o conocidos, pero también desconocidos, clientes, por ejemplo. Algunos tipos de violencia tienden a producirse más en sectores específicos. La salud, la educación y la venta minorista son algunos de los sectores entre cuyo personal se registra gran cantidad de casos de violencia física externa.

Ningún grupo de trabajadores, sector o industria está exento de violencia, aunque algunos grupos corren mayor riesgo de sufrirla que otros. Especialmente vulnerables son las mujeres, los trabajadores jóvenes y las personas que ocupan empleos precarios, como así también las minorías étnicas y raciales. Los docentes son los empleados del sector de la educación que más sufren en su trabajo actos de violencia y estrés. Cada vez más profesores sufren agresiones verbales y físicas. La violencia en las escuelas no solamente es nociva para las condiciones de trabajo y la salud de los profesores, sino que también perjudica a la educación de los alumnos. En las redacciones de periodísticas, también hay una buena cantidad de casos de violencia: intimidación, estrés psicológico y soledad.

Educación Obrera 2003/4 Número 133

I-COMPREENSIÓN DEL TEXTO (08puntos)

1-Da un título al texto (1punto)

2-En unas cinco (5) líneas destaca el interés del texto (03puntos)

3-Di si es verdadero o falso y justifica tu respuesta a partir del texto (03puntos)

a-Hoy conocemos todos los actos de violencia que ocurren en los lugares de trabajo.

b-Los únicos sectores de trabajo donde hay violencia son la salud y la educación

c-Los profesores son también víctimas de violencia en su propio lugar de trabajo

4-Busca en el texto: a-El sinónimo de: **docente ; b-El antónimo de: **exterior** (01punto)**

COMPETENCIA LINGÜÍSTICA (06puntos)

1-Di de otra manera las estructuras subrayadas. (2 puntos)

a-Algunos tipos de violencia tienden a producirse más en sectores específicos.

b-Sin embargo, en la mayoría de los países este tipo de violencia se considera inaceptable.

c-Cada vez más profesores sufren agresiones verbales y físicas.

d- Aunque algunos grupos corren mayor riesgo de sufrirla que otros.

2-Pon en futuro la frase siguiente. (01punto)

El problema puede ser más grave de lo que se cree.

3-Pasa al estilo indirecto la frase siguiente. (01punto)

“La violencia en el trabajo puede adoptar distintas formas” declaró el autor

4-Pasa la frase siguiente a la voz pasiva. (1 punto)

La violencia en el trabajo puede adoptar distintas formas

5. Pasa la frase siguiente al irreal del presente (01punto)

Si la violencia desaparece en las escuelas, los alumnos tendrán una buena educación .

ENSAYO (06 puntos)

Elige y trata uno de los temas

1) “La violencia en las escuelas no solamente es nociva para las condiciones de trabajo y la salud de los profesores, sino que también perjudica a la educación de los alumnos”. ¿Qué opinas tú de esta afirmación?

2) ¿Estás a favor o en contra de la violencia en el entorno escolar?